



Por correo

Explosion de acetileno

Paris 17.

A las 3 de esta tarde ocurrió un lamentable accidente en la fábrica de gas acetileno de Pictet. La causa del siniestro ha sido, según parece, la explosión de una bombona del gas que se elabora en el citado establecimiento. El resultado del suceso ha sido la muerte de dos obreros que se hallaban en el interior de la fábrica, próximos al lugar de la ocurrencia. El edificio ha quedado casi completamente destruido. El suceso ha producido consternación en los alrededores del sitio de la desgracia. En los primeros momentos se dijo que la explosión había sido espontánea, sin que se tuviera noticia de posibilidad de que se haya acercado alguna mecha ó fósforo á la bombona causante de la ocurrencia. No se ha podido hasta ahora comprobar cual ha sido el verdadero origen de la desgracia.

Anarquista condenado

El tribunal de casacion de Paris ha confirmado la sentencia condenando á un año de cárcel y quinientos francos de multa al director del periódico anarquista *Le Libertaire*, que hizo la apología del terrorista Caserio. El director de *Le Libertaire* fué condenado en primera instancia, pero formuló recurso ante el tribunal superior. El fallo es dado con arreglo á la ley especial contra los dinamiteros y anarquistas de accion que rige en Francia.

De la guerra de Cuba

Madrid 17.

Se ha confirmado la noticia de que en la carga dada por el regimiento de Pizarro murieron 28 rebeldes. El cabecilla Delgado quedó herido de gravedad. Entre los rebeldes se halló el cadáver de un voluntario desertor que facilitaba noticias acerca de los movimientos de tropas.

En el Pueblo Viejo la columna Aldea batió al enemigo, causándole gran número de bajas.

El teniente coronel Aguilera, con el escuadrón de la Princesa, una sección de Lusitania y fuerzas locales, en total 151 hombres, practicaba un reconocimiento en San Blas de Laugre, cuando encontró al enemigo en el ingenio «Esperanza». Eran las partidas de Delgado y Pitirri que estaban parapetadas. No pudieron sostener la acometida de la sección de Lusitania, que cargó con impetuosidad, quebrantando su línea. Mataron nuestros soldados 40 insurrectos y 25 en Madruga, abandonados por el enemigo. Recogieronse caballos, armas y bolsas de cirugía. Murió el farmacéutico Duarte. Las bajas de la columna fueron dos muertos y doce heridos graves.

Noticias de Filipinas

El general Blanco ha teleografiado que la provincia de La Laguna ha quedado defendida, guardando sus costas embarcaciones que impedirán el avance por mar de los rebeldes.

Ha llegado á Manila, sin novedad, el vapor *Isla de Luzón*.

Se ha recibido del general Blanco un telegrama oficial participando que la laguna Bai está ocupada por remolcadores, el cañonero *Oatama* y varias embarcaciones con ametralladoras; que la laguna Taal está guarnecida con barcos, y que estudia medios de poner lanchas de vapor. Este telegrama del general Blanco es contestación á una consulta que le había hecho el ministro de la Guerra.

Los yankees y la cuestión cubana.—Nombramiento.—Alarma en San Sebastián.—Trasatlánticos retrasados

Comunican otra vez de Nueva York á un periódico inglés, que en los círculos oficiales se abriga el propósito de intervenir en Cuba en el caso de que España no consiga terminar la guerra antes de la primavera. El *Times* publica una carta de la Habana en la que se dice que la administración es responsable de las dificultades con que luchan los españoles, y añade que los insurrectos están mejor situados que nunca.

El corresponsal opina que no es posible obtener resultados de importancia para dominar la insurrección sino llegando á operar en Pinar del Río 60.000 soldados. Afirma después que en algunos puntos de Oriente Calixto García maniobra libremente. Dice el corresponsal que Máximo Gómez con sus fuerzas marcha á Oriente y al Camagüey, á donde tiene citadas á otras partidas, con objeto de atravesar la trocha de Moron. Créese seguro de atravesarla y proyecta atacar á Las Villas, para distraer las fuerzas que Weyler quería mandar á Pinar del Río. Además el corresponsal da detalles de los grandes destrozos que las últimas lluvias han hecho en la trocha de Mariel, y de las obras de fortificación que se hacen en la de Júcaro.

Dicen de Nueva York que el crucero *Maclean* ha recibido la orden de regresar á los Estados Unidos.

Se afirma que el general Cañellas ha sido nombrado para sustituir á Echaluze en Filipinas.

Dicen de San Sebastián que ha producido alarma el hallazgo de un cartucho de dinamita en poder de un joven detenido en Alsasua. Los informes son de que la detención no tiene importancia. Se llevó á cabo hace tres días, y el detenido es un recluta procedente de Bilbao que había sustraído de las minas un cartucho sin más propósito que venderlo.

Ha fondeado en Cádiz el vapor *Guadalupe*, y se tiene noticia de la próxima llegada á aquel puerto del *Alicante*. Ambos buques forman parte de los cuatro trasatlánticos cuyo paradero se ignoraba.

Por fin.—Zappino.—Lachambre

Comunican de San Fernando que el crucero *Princesa de Asturias* ha sido puesto felizmente á flote.

Para segundo jefe militar de Filipinas se indica al general Zappino. También se habla del general Lachambre.

ALMACENES MONTANER

2 á 10—Sindicato—2 á 10

Novedades para Señora y Caballero

Pañería, Sastrería, Camisería

Recibidos los surtidos para

OTOÑO É INVIERNO

queda abierta la venta á precios fabulosamente baratos.

RICAS COLECCIONES EN TODOS ARTICULOS

Especialidad en géneros para el clero

Consejo de ministros

En el Consejo de ministros se ha tratado de la sustitución del general, segundo cabo de Filipinas, señor Echaluze. Afirman los ministeriales que nada se ha resuelto en concreto acerca de esta cuestión. Se han ocupado de varios expedientes de carreteras y de la resolución de siete indultos y de penas leves. Han tratado de la adquisición de mantas para el ejército expedicionario y del aumento de los empleados en Correos. Los ministros han conversado acerca de la dimisión del general Primo de Rivera. El general Azcárraga hablará con Primo de Rivera con objeto de disuadirle. Parece que se trató de dimisiones de consejeros, pero no ha sido posible sacar en claro nada acerca de dicho asunto.

El viaje de los reyes.—Cánovas enfermo—Humorada

En este momento se dirigen á la estación los coches que conducen á los ministros y otros personajes que van á esperar á los reyes. Hasta ahora se han estado recibiendo telegramas en Gobernación, siendo el último de Venta de Baños, en los que se dice que el tren real sigue sin novedad.

Esta tarde se ha dicho que el señor Cánovas se encontraba indispuerto y que á última hora de la tarde se ha tenido que meter en cama. No se sabe la gravedad que tenga la enfermedad del señor Cánovas.

Dicen de Londres que un despacho de Bombay anuncia que esta última noche se ha derramado sobre la estatua de la reina Victoria un cubo de alquitran.

Balace del Banco

El balance del Banco de España, efectuado hoy, ha dado, comparado con el de la semana anterior el siguiente resultado:

Oro: igual. Plata: aumentado 1.407,510 pesetas. Descuentos: disminuido 1.376,392. Préstamos: aumentado 2.227,102 pesetas. Billetes en circulación: disminuido 4.890,350, quedando en 1,972,700,925 pesetas. Cuentas corrientes: disminuido 904,999 pesetas. Cuenta corriente de efectivo con el Tesoro: disminuido 3.497,359, quedando en 5.217,360 pesetas.

Actitud de Cleveland.—Alarma.—Accidente

*The Herald*, de Nueva York, publica un despacho de Washington en que dice que Mr. Cleveland, antes de abandonar la presidencia de la República, tiene el propósito de intervenir en los asuntos de Cuba en una forma que equivaldrá al reconocimiento de la independencia de la Isla. Dada la procedencia de la noticia, debe acogerse con prevención. Esto parece no obstante, confirmarlo otras noticias recibidas de Londres que se han comunicado.

No es en Venta de Baños ni en su inmediación, sino en Zumárraga, en donde se temía que pudiera tramarse algo contra el tren real. En la línea de aquel pueblo fué donde se encontró un petardo de dinamita. El alcalde lo recogió y, después de comunicar con el gobernador de la provincia, tomó todas las precauciones convenientes.

A consecuencia de un desprendimiento de tierras ocurrido á las cinco de la mañana de hoy en el kilómetro 244 de la línea de Tudela á Bilbao, ha quedado interrumpida la línea general. Los viajeros tienen que hacer trasbordo. Es de alguna importancia el desprendimiento de tierras.

CAFES MOKA

tostados diariamente

MOKA y HACIENDA 20 céntimos una onza.

MOKA solamente, 25 céntimos una onza.

J. Mulet y Coll-MIÑONAS, 5

Boletín meteorológico

Día 19 Octubre—9 mañana

Barómetro . . . . .	85'6 mm.
Termómetro seco . . . . .	18'2 gdos.
Id. húmedo . . . . .	18'6 "
Mínima . . . . .	10'6 "
Reflector . . . . .	14'6 "
Dirección del viento . . . . .	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0'0 m m.
Descenso del barómetro en 24 horas . . . . .	3'8 "

Palma

—El domingo próximo se dará una velada literaria y musical en *La Constancia*, en la que tomarán parte según nos aseguran, varios distinguidos aficionados. La comisión organizadora de la fiesta, trabaja activamente para que la velada resulte entretenida y agradable.

—Ha sido publicada la entrega 10.ª tomo primero del *Mosaico*, colección de escritos literarios en prosa y en verso de don Pedro de Alcántara Peña.

—Se ha declarado un nuevo caso de viruela de carácter benigno, en la casa núm. 5 de la calle del Gallo del pueblo de Porreras.

Los demás atacados existentes en dicho pueblo siguen en estado satisfactorio.

En Andraitx ha sido atacado de viruela un joven de 25 de edad de oficio marinero. Las autoridades han tomado toda clase de precauciones para evitar la propagación.

Los atacados del pueblo de Valldemosa siguen en estado satisfactorio. Hasta ahora no se ha presentado ningún otro caso.

—Noticias del ejército: Se ha dispuesto que el capitán de ingenieros D. Francisco Susanna Torrente, destinado á la compañía regional de las Baleares, continúe en comisión como profesor de la academia de ingenieros hasta fin del corriente curso.

*Artillería*.—Destinos.—Para proveer una vacante que existe en Puerto Rico ha sido destinado á dicha isla el primer teniente D. Antonio Vanrell Tudurí.

Ha sido desestimada una instancia promovida por el recluta del reemplazo de 1896 Antonio Homar Valls, en súplica de que se le considere, para los efectos de la incorporación, como perteneciente al referido reemplazo y no al de 1896 en que fué sorteado.

—Curación de la tos Pastillas J. Miró, Colon 22, Farmacia.

—Por falta material de tiempo no han podido llegar hoy los toros de D. Luis Mazzantini, lo verificarán el viernes en unión de las cuadrillas y el reputado rejoneador Sr. Ledesma.

Una vez soltados los toros, estarán de manifiesto en los corrales.

—Según las noticias que recibimos del interior, las lluvias de ayer han sido generales en toda la isla.

—Ayer se registraron los siguientes casos de viruela: San Pedro Nalasco 3-3.º, Herrería 67-2.º y Berard 31-2.º.

Se dieron de alta los enfermos de la calle de Berard 11-3.º, 26 y 31-1.º.

—Servicios prestados por la guardia civil.

La del puesto de La Puebla da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de unas cuatro arrobas de cáñamo de una casita de campo de aquel término municipal lindante con el camino denominado de San Antonio.

Por la del puesto de Puigpuñent, fué denunciado al Juez municipal de la misma un sujeto á quien sorprendió cazando con una escopeta sin estar provisto de la correspondiente licencia para usarla.

Participa la del puesto de Manacor haber denunciado al alcalde de la misma á un individuo que estaba apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 del actual.  
De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.  
De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.  
De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.  
De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.  
De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.  
De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.  
De la Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.  
Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Libros de lance

Hay grandes existencias para vender, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Plaza de Toros de Palma

Gran acontecimiento taurino si el tiempo lo permite y con anuencia de la Autoridad competente á las 3 y media.

La Empresa compuesta de varios aficionados de esta localidad y administrador del renombrado diestro

Gavira

visto el grandioso éxito alcanzado por éste, el domingo 11, (como en todas las Plazas donde trabaja) han determinado dar la presente corrida introduciendo en ella una gran novedad para el domingo 25 Octubre 1896.)

El aplaudido matador por su parte, para demostrar el agradecimiento al inteligente público de Palma ha invitado á su amigo el célebre rejoneador y caballero en Plaza

D. Mariano Ledesma

el que en constante triunfo ha recorrido las principales Plazas de España y del Extranjero, y últimamente obtuvo en Barcelona una ruidosa y merecida ovación, quien se ha ofrecido galantemente sin retribución alguna á su íntimo amigo GAVIRA á fin de que ésta pueda ofrecer á la Empresa atendido á lo avanzado de la temporada un espectáculo baratasimo.

ORDEN DE ESPECTÁCULO

1.º Sinfonía por una banda de música. 2.º Se lidiarán y matarán cuatro hermosos toros desechos de tonta, escogidos por el CELEBRADO espada GAVIRA, procedentes de la acreditada ganadería de Don Luis Mazantini vecina de Madrid, divisa encarnada y blanca por la siguiente cuadrilla: *Espada* Francisco Piñero (GAVIRA).—*Sobresaliende de espada* Alfredo Nuñez (NUEVO TATO).—*Picadores*: Rafael Aguilera, Francisco Arjona, Antonio Santamaría, Juan Gavira.—*Banderilleros*: Felix Velasco, Antonio Alvarez (Comerciante), José Cordero (El sordo), Emilio Rodríguez.—Francisco Alfonso (Redondillo).—*Puntillero*: Emilio Rodríguez.

El primer toro será rejoneado á la antigua usanza por el Caballero en Plaza D. Mariano Ledesma, y si no fuese muerto por los rejonos lo matará el sobresaliende de espada.

PRECIOS.—Sombra: Palcos sin entrada 15 ptas.; Balconillo sin id. 2'50; Barreras sin id. 2; Entrada general y á palcos para caballeros 1'50; Entrada para Señoras, Niños y Soldados 1.

Sol: Palcos sin entrada 5 ptas.; Entrada general para caballeros 1; Entrada para Señoras, Niños y Soldados 0'75.

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 20, 2'45 m.

Las noticias oficiales de Cuba dan cuenta de que siguen las presentaciones de insurrectos, y que las partidas de la provincia de Matanzas están muy desmoralizadas.

Las fuerzas de San Quintín y de Numanca libraron un combate que duró cinco horas con las partidas de Arranco, matándoles muchos individuos.

En otros combates en las Tumbas de Pinar del Río matamos cinco cabecillas incluido el Ayudante de Maceo.

Cunde el desaliento en las filas insurrectas.

Dos rebeldes han volado por medio de la dinamita dos alcantarillas en la provincia de Pinar del Río.

Han ocurrido otros encuentros de poca importancia.

El espíritu de las tropas iamejorable.

Perez.

Madrid 20, 2'45 m.

Indicase á los generales Correa, Martitegui, Zappino y Azucar para el mando de columnas en el Archipiélago filipino.

El 15 de Noviembre próximo saldrán 25000 hombres del último sorteo para Cuba.

Se indicó al general Pando para el gobierno militar de Filipinas.

Ha llegado á la Coruña el vapor *Santiago* con correspondencia de las Antillas.

En el Consejo que se celebrará mañana quedarán firmados los nombramientos militares y varios ascensos por méritos de guerra.

Ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas los Ministros de Fomento y Marina.

Pérez

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	51'
Cambio Mallorca.	5'
Fomento Agrícola.	68'
Ferrocarriles de Mallorca.	31'
Alumbrado por Gas.	30'
Salinas de Ibiza.	195'
La General Mallorquina.	00'
Bonos municipales.	134'
La Islañá Marítima.	48'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	8'

Etiquetas

para toda clase de vinos y licores y en tantos colores como se pidan, las imprimen, litografadas y tipo-litografadas, en la imprenta de este periódico.

Frontitud, perfección y economía

# Edición de la tarde

PALMA 20 OCTUBRE DE 1896

## Fiestas escolares

Celebráronlas anteayer, con igual ó mayor lucimiento si cabe, que otras veces, dos acreditadísimos centros de enseñanza: el que en Palma dirigen las Hermanas de la Pureza; y el que en Pont d'Inca existe bajo la advocación de Sta. Teresa, dirigido por su propietario el infatigable cuanto activo e ilustrado D. Bartolomé Ordinas.

De ambas hemos de ocuparnos, aunque no con la extensión que se merecen, pues, la atención que debemos á otros asuntos ponen límite á nuestra pluma.

El objeto de tales fiestas lo sabemos todos por lo que han sido en años anteriores: dar á conocer los resultados de la enseñanza en el curso último, premiar la aplicación y el esfuerzo de los alumnos é inaugurar el curso que comienza.

Presenciarlas acude numerosa y escogida concurrencia, compuesta en su mayor parte de las familias de los educandos y de personas que gozan en los adelantos de la juventud y sienten satisfacción en participar de sus triunfos escolares.

\*\*\*

El Real Colegio de la Pureza, á las cinco de la tarde del domingo, presentaba aspecto deslumbrador. Las excelentes condiciones del local y sobre todo del salón de actos públicos se habían aumentado con los adornos que manos delicadas colocaron con gusto y simetría para animarlo y embellecerlo; y una concurrencia selecta, en la que dominaba la belleza, daba realce al cuadro.

Presidió el acto el M. I. Sr. D. José Reig Canónigo, Provisor y Vicario General del Obispado. La hermana Secretaria leyó la Memoria en que se daba cuenta de los resultados del año escolar último, manifestando que los tres primeros premios ó sea el de *Comportamiento*, el de *Aplicación* y el de *Labores*, los habían obtenido respectivamente las señoritas D.ª Concepción Segura, D.ª Antonia Ramonell y D.ª Rafaela Oliver; y los segundos, D.ª María Sureda, D.ª Teresa Vives, D.ª Catalina Sala, D.ª Catalina Sastre, D.ª Catalina Juan, doña Francisca Rigo, D.ª María Esteve, y D.ª María Luisa Mingorance.

La concurrencia premió con aplausos á las alumnas cuando estas se acercaron á recibir las recompensas.

Con breve pero sentida y expresiva plática del Sr. Presidente, ensalzando como se merece la labor de educandas y profesoras, y felicitando á todas por los resultados obtenidos, terminó el acto, á no ponerle exquisito punto final la Srta. Segura recitando, con aplomo y entonación lírica, bellísima poesía.

Un himno cantado por las educandas despidió á la concurrencia, la cual salió complacida y deseosa de repetir en años venideros las satisfacciones aquella tarde sentidas.

\*\*\*

En el colegio de Sta. Teresa la fiesta resultó más espléndida, porque la situación topográfica del local y sus especiales condiciones permiten dar al programa de aquella, base más ancha, desarrollo más cumplido.

No hay para qué repetir hoy lo tantas veces dicho por cuantos han visitado aquel edificio y admirado la distribución de sus dependencias, el método y reglamentación que se sigue en todos los servicios, el cuidado con que moral y materialmente son atendidos los alumnos; pero, si diremos que anteayer sorprendió á la distinguida concurrencia una mejora que el Sr. Ordinas ha introducido: la instalación del alumbrado por gas acetileno, que dá luz clara y diáfana y cuyos rayos luminosos no molestan.

Diremos igualmente que no se omitieron los adornos á fin de dar al edificio el aspecto de la festividad que se celebraba; y el espacioso patio estaba repleto de alegorías y arcos de arrayan y farolitos á la veneciana; y en el salón de actos públicos y en los dormitorios destacábase el cuadro de la protectora del colegio; y por si eso no bastara completaba tan hermoso conjunto la capilla en la que luces, flores y plantas de adorno parecían disputarse el premio que al embellecimiento pudiera concederse.

A las cinco de la tarde y bajo la presidencia del M. I. Sr. D. José Oliver, Canónigo, de la Santa Iglesia Catedral, á quien acompañaban el Rector de la parroquia de Marratxí Sr. Llompart, el vicario de la de San Miguel Sr. Vaquer y el Director y Profesores del Colegio, comenzó el acto, leyéndose la Memoria que dá cuenta de los resultados del año escolar de 95-96. Que estos son altamente satisfactorios lo dice mejor que nosotros el lenguaje seco y espresivo de los números. Los actos de examen fueron 153, y alcanzaron los examinados 32 notas de Sobresaliente, 46 de Notable, 51 de Bueno y 23 Aprobados. Y, como siempre, ningún Suspenso.

Esos datos son la mejor recomendación que del Colegio de Santa Teresa puede hacerse. Así lo comprendió la distinguida concurrencia, interrumpiendo con señaladas muestras de entusiasmo la lectura de tan elocuentes testimonios de la aplicación de los alumnos y de la asiduidad y trabajo de los profesores.

Los alumnos que más se distinguieron y que por lo tanto merecieron los premios extraordinarios que el colegio reserva, á los que obtienen mas de dos sobresalientes son D. Manuel Pons Llompart y D. Miguel Pons Ripoll, quienes, además del diploma que justifica su aprovechamiento, obtuvieron medalla de plata; y D. Juan Colom Muñiz que la

obtuvo de oro porque en las cinco asignaturas con que terminó sus estudios del bachillerato obtuvo la primera envidiable nota y la alcanzó también al graduarse. Y por si esas distinciones no fueran bastantes á premiar la aplicación de estos jóvenes, los aplausos de sus compañeros, de sus profesores y de los concurrentes debieron llenar la medida de su satisfacción.

Con frases oportunas, matizadas de conceptos elevados, felicitó el Sr. Presidente á los alumnos y profesores por los resultados que en el curso fenecido alcanzaron, alentándoles para que en el que comienza los obtengan cuando menos iguales; que si los obtendrán, dijo, contando con ilustrado claustro, con discreta y entendida dirección y sobre todo con la protección de la que por sus talentos y virtudes fué doctora y santa y hoy brilla como estrella de gran magnitud, cuyos destellos se reflejan en los que la invocan y aclaman.

Con mucha oportunidad tuvo el Sr. Oliver frases de encomio para la familia del señor Ordinas, especialmente para su señora, quien en el colegio se multiplica con incansable celo para que los educandos no echen de menos los cuidados y cariño de sus madres.

Terminado el acto y mientras la música del señor Cusini entretenía la concurrencia, servíase á ésta espléndido refresco; y después los alumnos hicieron algunos ejercicios de gimnasia higiénica, disparáronse vistosos fuegos de artificio y soltáronse tres mongolfiers.

El pito de la locomotora interrumpió la alegría que allí reinaba, pues los concurrentes que no tenían carruaje á su disposición despidiéronse hasta el año próximo, felicitando al Director y á cuantos contribuyeron con su esfuerzo á que no sean estériles los sacrificios que se hacen para mantener el colegio á tan envidiable altura.

Los que allí quedaron tuvieron ocasión de prolongar aun más sus satisfacciones hasta después de las diez, pues para ello encontraron disposición en los que se prestaron á tocar en el piano algunos bailables.

\*\*\*

Nosotros no tenemos palabras que añadir á datos tan elocuentes.

Terminamos pues enviando nuestra más cumplida enhorabuena á todos y en especial á doña Cayetana Alberta Jimenez Directora del Colegio de la Pureza y á D. Bartolomé Ordinas Director del de Santa Teresa en Pont d'Inca; á la primera, porque con la esmerada educación que dá á sus discípulas contribuye poderosamente á formar virtuosas madres de familia, hacendosas é inteligentes, dispuestas á llenar los deberes que la sociedad exige y la religión impone; al segundo porque de cada año patentiza más y más sus aptitudes para sembrar en el corazón de los educandos la buena semilla que ha de dar frutos sabrosos á la patria y dicha y bienestar á las familias.

\*\*\*

Para concluir. Dos cosas llamaron la atención de los concurrentes á la fiesta del Colegio de Sta. Teresa.

Los preciosos diplomas grabados que se repartieron á los alumnos en los que se hace constar la aplicación de cada uno, diplomas que ponen de relieve el gusto tipo-litográfico y acreditan el establecimiento donde se tira éste periódico; y

La facilidad con que el constructor de máquinas Sr. Bosch y el lampistero Sr. Ramis montaron el aparato y accesorios para alumbrar el estenso edificio con gas acetileno, producido por el carburo.

Felicitamos pues á los industriales citados, y recomendamos á las familias que viven en el campo y no tienen medios de proporcionarse otra luz que la del petróleo, utilicen el gas indicado que además de dar luz excelente resulta económico.

## Palma

—Continua el tiempo vario y lluvioso. A las cuatro de esta tarde ha caído una ligera llovizna sobre esta capital, continuando, á la hora de cerrar esta edición, el horizonte en completa cerrazón.

—Han sido detenidos los autores de un robo que se cometió hace pocos días en La Puebla.

—Los gastos causados durante la semana anterior al día 21 de Septiembre último en las obras que el ayuntamiento de esta ciudad hace por administración ascendieron á la suma de 504 pesetas 13 céntimos.

—Se ha declarado desierto el concurso abierto para proveer la plaza de oficial sache del Ayuntamiento de Buñola.

—Una brigada de peones se ha ocupado estos días en arreglar el piso del puente de la Puerta de San Antonio, en el cual se notaron algunos desprendimientos.

—Efectos del temporal de ayer: En la calle del Carmen por efecto de haber estado obstruida la cañería de desagüe de la azotea y tejados de una casa, cuya cañería corre por el interior, reventó esta á la altura del segundo piso inundándolo.

Como el propietario habita este piso y el principal, y se encuentra en el campo, el agua no solo invadió el cuarto segundo, sino que filtró al primero y de este á la tienda, cuyos inquilinos al verse anegados corrieron á avisar al dueño.

Al llegar este encontró materialmente inundados el segundo y primer pisos, habiendo causado el agua grandes desperfectos en la casa y en el mobiliario, sobre todo en el del piso principal, que estaba hecho una sopa.

—A las ocho ha salido para la isla de su nombre, el vapor correo *Cabrera*.

A esa hora ha comenzado á soplar duro el viento del O levantando gran marejada; tanta que el vaporcito no ha podido resistirla y ha tenido que arribar, cuando se hallaba á la altura del cabo de la Regana.

Los golpes de mar barrian por completo la cubierta del buque, que al parecer, no ha tenido novedad alguna.

—Con la correspondencia, pasajeros y numerosa carga, ha salido esta tarde para Barcelona el vapor *Lutis*.

—El próximo domingo se celebrará feria en Inca y Felanitx.

—A las diez de esta mañana ha llegado el vapor *Unión* procedente de Ibiza y Alicante, con el correo de ambos puntos, 9 pasajeros y varios efectos.

—Las ternas formadas para la provisión de notarias de San Juan son las siguientes:

Para *Sóller*: D. Miguel Pons, D. Francisco Serra, D. Antonio Perelló.

Para *San Juan*: D. Francisco Serra, D. Antonio Perelló, D. Lorenzo Bonet.

—Ha sido informado favorablemente por la comisión provincial el justiprecio, hecho por perito tercero, de varios terrenos que debe alcanzar la línea de construcción del ferro-carril de Santa María á Felanitx.

—Ayer por la mañana circuló por esta ciudad la noticia de haber ocurrido una reyerta entre varios sujetos, en la villa de Valldemosa, de la cual habían resultado varios heridos.

De los informes adquiridos en los centros oficiales resulta, que habiendo salido del referido pueblo sobre las dos de la madrugada del domingo, Guillermo Castell, de 33 años de edad, natural de Manacor, en unión de tres compañeros, al llegar junto al fieltro y sitio conocido por *Es Nogueral*, distante unos 400 metros de la población, se encontraron con otro individuo que llamó al Castell con objeto de hablar algunas palabras.

Obedeció Castell separándose unos veinte metros de sus compañeros.

Al llegar á dicho sitio y sin que mediara palabra alguna, fué agredido por el individuo desconocido recibiendo dos heridas, una de cuatro centímetros de longitud en el costado izquierdo y parte alta del pecho y otra de algunos centímetros más abajo.

Avisadas las autoridades se personaron á aquel sitio el Juez municipal, el alcalde y el médico señor Pascual, quien calificó de graves las heridas.

También se trasladó al espresado pueblo, la guardia civil del puesto de Esporles empujando las pesquisas para la averiguación del hecho, las cuales han dado por resultado la detención de un individuo que como presunto autor del mismo fué entregado al Juez competente.

—Mañana se dará principio á la solemne novena de S. Alonso Rodríguez en la iglesia de Montesión, en donde se veneran las reliquias de nuestro esclarecido hijo adoptivo, coadjutor de la Compañía de Jesús y fervoroso devoto de la bellísima oración del Santísimo Rosario, quien tuvo la altísima honra de que estando un día en éxtasis contemplando los divinos misterios de aquella su devoción predilecta, le apareciera María Santísima en los Montes de Bellver, en cuyo mismo sitio hace algunos años se erigió un hermoso Santuario bajo el nombre de la *Capillita de S. Alonso* en memoria de aquella milagrosa aparición, y desde entonces se ve diariamente visitado por muchísimos fieles y devotos de S. Alonso y de la Virgen del Rosario, Reina de los cielos.

En los días 28, 29 y 30 por la noche predicará un triduo en honor del Santo el R. P. Miguel Guillén, S. J., y del sermón panegírico en la misa mayor del día de la fiesta está encargado el R. P. Manuel Carceller, S. J.

—Convocados por eldecano D. Felipe Guasp, se reunirán esta noche en la redacción del *Diario de Palma*, los directores de todos los periódicos locales.

Así lo indica *El Isleño*: —Hoy se han registrado los siguientes casos de viruela.

Colon 64.4.º, Alfarería 65.1.º Platería 26 y Plaza de San Antonio 36.1.º

—Esta mañana ha fallecido víctima de la viruela, uno de los atacados de la calle de los Frailes.

—Está anunciada para los días de mañana y pasado la vista de la causa sobre falsificación de documentos, contra Juan Catalá Santandreu y Melchor José Font Maimó instruida en el Juzgado de Manacor. El ministerio fiscal estará representado por el señor Santa Cruz y defenderán á los procesados los abogados D. José Socas y don Juan Alomar. La vista se celebrará ante el Tribunal del Jurado.

—D. Juan Montaner dueño de la sastrería y camisería de la calle del Sindicato, 2 á 10, nos ofrece los surtidos de géneros que para otoño é invierno ha recibido directamente de los principales puntos productores españoles y extranjeros.

—En el «Boletín Oficial de la provincia número 4640 correspondiente al sábado último se publica.

Circular sanitaria para combatir la viruela.

Gastos de obras municipales de Palma.

Subasta del suministro de pan y rancho á los presos pobres.

Exposición del reparto del aumento del impuesto de sal de Costitx y Porreras y del de consumos de Lloseta.

Gastos de obras provinciales.

Alquiler de una casa para cuartel de la Guardia civil en Santa Margarita.

Cuenta de caja del municipio de Lluchmayor.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Andraitx y Porreras.

Anuncio judicial del abintestado de D. Antonio Serra de Gayeta Bonet, fallecido en Pollensa.

Otro ídem á los segundos acreedores hipotecarios de la finca Son Moranta, del término de Buñola interesados en el avalúo de la misma.

Venta de dos fincas situadas en el término de Sineu.

En la sección de la Gaceta se insertan un real

decreto nombrando magistrado de la Audiencia provincial de Palma á D. Francisco Paul y Sagrera y otro trasladando á la territorial de las Palmas á don Angel Merino de Porras, y una real orden sobre presentación de cuentas por agentes ejecutivos de cédulas personales.

—Noticias de Ibiza:

A las primeras horas de anoche ocurrió un incendio en un bosque del término de Sta. Eulalia, y no muy distante de la iglesia parroquial de nuestra Sra. de Jesús.

El fuego duró una hora ú hora y media, pudiendo ser extinguido al cabo de dicho tiempo, gracias á los esfuerzos de gran número de vecinos de aquellas inmediaciones, que acudieron á prestar su auxilio.

Las llamas llegaron en ciertos momentos á elevarse á gran altura y pudieron ser observadas muy bien desde esta ciudad.

Según se nos dice; el fuego llegó á hacer presa en un centenar de pinos, quemándose de muchos de ellos sólo la rama.

Se ignora si este suceso débese á la casualidad ó si fué intencionado.

—Por fin hoy el cielo se ha apiadado de nosotros y desde las primeras horas de la mañana ha dejado caer sobre la isla varios chaparrones, que á última hora se han convertido en un grande y provechoso aguacero.

De ello deben estar satisfechísimos los terratenientes y payeses.

—El farmacéutico D. José Pugal y Casuso ha tenido la desgracia de perder á uno de sus hijos, hermoso niño de unos tres años.

—A las doce de anoche abandonó nuestro puerto el vapor de guerra *Vulcano*, después de haber permanecido en él unos cuantos meses, dirigiéndose á Valencia.

Por falta de tiempo no ha podido verificar la salida que se proponía hacer para averiguar la situación del bajo *Valverde*, si es que existe.

## Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 20, 9'10 m.

Telegramas oficiales ponen en conocimiento del Gobierno que las tropas leales después de un reñido combate se apoderaron del poblado de Nasabu y auxiliaron á las cañoneras *Legus* y *Bulacan* para batir á los rebeldes, causándoles grandes bajas.

Han sido transbordados al vapor *Montserrat* los deportados embarcados en el vapor *Manila*, que por haberse declarado fuego en la bodega tuvo que arribar forzosamente á Manila.

Los fisioneros sediciosos del vapor *Alfonso XIII*, serán conducidos presos á la fragata *Asturias*.

Considerase fracasado el empréstito grande.

Perez.

Madrid 20, 11 m.

El Sr. Cánovas ha declarado que si fracasa el Empréstito grande acudirá entonces al patriotismo de los españoles, anulando la ley que concede el auxilio á las compañías de ferro-carriles.

Madrid 20, 11 m.

Ha sido fusilado en Lajas el cabecilla Aniceto Hernandez.

Los deportados llegados á la Coruña creen que la insurrección durará poco en vista del poderoso esfuerzo que está haciendo España para dominarla.

Perez.

## Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Santa Ursula y once mil Virgenes.

CUARENTA HORAS

Mañana miércoles—Empezarán en Santa Catalina de Sena dedicadas á San Rafael.

CORTE DE MARIA

En San Cayetano á la Virgen del Amor Hermoso.

## Alcaldía de Palma

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento el día 7 de Noviembre se efectuará el 7.º sorteo de Obligaciones municipales para designar las 66 que han de ser amortizadas en metálico el día 1.º de Enero próximo.

Desde el día siguiente al del sorteo las Obligaciones premiadas serán admitidas por su valor nominal en pago de arbitrios municipales.

Palma 19 Octubre 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

\*\*\*

En la sesión que celebrará este Ayuntamiento el día 7 de Noviembre se efectuará el 11.º sorteo de Bonos de la 3.ª emisión para designar en número de 23 los que han de ser amortizados en 1.º de Enero próximo.

Palma 19 Octubre 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

# M. CAPO y C.<sup>a</sup> S. en C. - 21-LUZ-21

## TARIFA DE ANUNCIOS

Sección de Periódicos	Plas. Cts.
Por centímetro cuadrado en primera página.	0'08
Por idem, idem, en segunda y tercera idem.	0'06
Por idem, idem, en cuarta idem.	0'04
Quando el anunciante haga insertar el anuncio en dos periódicos de los que posee este Centro, tendrá un 20 por 100 de descuento, un 30 si en tres y un 35 si en los cuatro.	
Quando el número de inserciones pase de una, se descontará al anunciante un 20 por 100 más.	
<b>Anuncios mortuorios</b>	
Por una esquila, tamaño corriente, en 1. <sup>a</sup> página.	15'00
Por idem, idem, idem, en 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup> idem.	10'00
Por idem, idem, idem, en 4. <sup>a</sup> idem.	5'00
Tamaños mayores á proporción.	
Dos anunciantes disfrutarán del mismo descuento que en la sección anterior.	
<b>Encajes</b>	
Por el encaje en un periódico de 500 hojas volantes.	3'00
Por idem, idem, de 1.000 idem, idem.	5'00
Por idem, idem, de 2.000 idem, idem.	8'00
Pasando de 2.000, el millar á	3'00
Por reparto de prospectos por calles y plazas, el millar á	3'00
Pasando de 2.000, el número de hojas á repartir, el millar á	1'50
<b>Sección de plafones</b>	
Por metro cuadrado en el paseo del Borne, al mes.	2'50
Por idem, idem, en los demás puntos de la Capital.	1'50
<b>Sección de Ferro-carriles</b>	
Por la fijación de un anuncio en cada una de las estaciones del Ferro-carril é interior de los coches, al año.	100'00
Por idem, idem, en las estaciones solamente, ó en el interior de los coches, al año	60'00

### ABONOS

#### Por 1000 pesetas

El anunciante que se abone por esta cantidad, disfrutará de 730 inserciones en 4.<sup>a</sup> página, del tamaño de 12 x 8 centímetros cuadrados, alternando en los cuatro periódicos, anuncio completo en la línea de Ferro-carriles, tres plafones dentro de la capital del tamaño de 1'75 x 1 metros cuadrados y encaje de 16.000 prospectos.

#### Por 500 pesetas

Se conceden al abonado 365 inserciones del mismo tamaño y en la misma forma que el abono anterior, anuncio completo en la línea de Ferro-carriles, dos plafones en la capital de igual tamaño, y encaje de 8.000 prospectos.

#### Por 250 pesetas

Disfrutará el abonado de 180 inserciones en la misma forma y tamaño, medio anuncio en Ferro-carriles, un plafón en la capital y encaje de 8.000 prospectos.

### Condiciones de pago

Este Centro liquidará por mensualidades vencidas respecto de los abonados, reservándose el derecho cuando le conviniera de cobrar la mensualidad anticipada.

### Notas

- 1.<sup>a</sup> Este Centro presentará comprobantes á todos sus favorecedores.
- 2.<sup>a</sup> Se admiten anuncios para la península y extranjero.
- 3.<sup>a</sup> Por cada periódico á que esté suscrito el anunciante, disfrutará de un 20 por 100 de descuento sobre la tarifa.



## VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, **DESTRUYE LA CASPA,** Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo. El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la coezón. Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos. **Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.** Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

## Coronas Mortuorias

Gran surtido de alta novedad  
PRECIOS ECONÓMICOS  
San Nicolás, núm. 7—Palma

### LECCIONES DE CALIGRAFÍA

Reforma de letra

hasta al menos capax

en toda su extensión á cargo del profesor  
**J. VAQUER**  
Calle Palacio, núm. 15

### Para alquilar

Una casa de buenas condiciones, agua de fuente y de pozo, terrado y jardín. Paz, 10, 2.º, informarán.

### Un joven de 22 años que

posee la Teneduría de Libros, y diversos caracteres de letra, desearía llevar la contabilidad en una casa de comercio, para informes y referencias en la *Academia Mercantil*, Olmos, 25.

### Viaje de recreo

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH TÉRMINO DE MANACOR  
*Ida y vuelta el mismo día*  
Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.  
El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, número 81, en Manacor. 28

## PERFUMERÍA UNIVERSAL DE JUAN PERICÁS

Se ha recibido un nuevo y variado surtido en sombrillas y parosoles para la presente temporada con variación de clases y precios.

- Agua quina 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase á 10 y 16 reales litro.
- Agua Colonia 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase á 8 y 10 reales libra.
- Vinagrillo para tocador á 8 reales libra.
- Rom quina en botellas á 5, 6, 8 y 10 reales una.
- Elixir dentrífico de todas clases.
- Cepillos para limpiar los dientes, id. id.
- Aguas de toilette, id. id.
- Esencias de perfumes, id. id.
- Jabones de perfumes, id. id.
- Polvos de tocador, todas clases.
- Esponjas de Siria y Venecia, id. id.
- Cepillos ropa, id. id.
- Cepillos sombrero, id. id.
- Batidores y lencerías, id. id.

Infinidad de artículos para tocador que es imposible enumerar  
Especialidades en artículos para barberos  
**ADVERTENCIA.**—La casa que vende más barato de todas.  
Calle de Jaime II, núm. 2

## Línea de Vapores Trasatlánticos

DE Pinillos, Izquierdo y C.<sup>a</sup>

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico

Para Puerto-Rico, Habana y Veracruz con escalas en Las Palmas, Mayagüez, Ponce y Santiago de Cuba saldrá directamente de este puerto el 24 de Octubre el vapor

### Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, Representantes de la Compañía en Palma.

### Tinta negra para escribir

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente la Diputación provincial.

## Misa de coro

del maestro Fr. Juan Auli

Espléndida edición con acompañamiento de órgano

6 pesetas ejemplar

Unico depósito: Amengual y Muntaner, Cadena 2 Palma.

## 100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

## GRAN FABRICA DE NAIPES

DE Sucesores de Sebastian Comas y Ricart Representantes con depósito para Baleares

M. Capó y C.<sup>a</sup>—Luz, 21

## FOTOGRAFADOS

Se hacen rápidamente en esta imprenta, como también toda clase de clichés en zincografía.

### Precios desconocidos

Especialidad en grabados y toda clase de alegorías para los anunciantes.

### Plaguetas de inquilinato

Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial. En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente cuanto concierna al escritorio.

### Malacate (vulgo Bogit)

Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo á precio muy reducido.

### Tinta para sellos

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Imp. de B. Rotger

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesades, agua de boca, náusea y dolores de estómago, diarrea y espaldas, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

## ESTOMAGO ARTIFICIAL

(Polvos del Dr. KUNTZ), desmenuado en breves días las dispepsias, gastralgias y catarras estomacales, como á veces lo certifica mil millones de curados agradecidos. CAJA 7'50. Moreno Miquel, Arenal, 2.—MADRID, Centro de Especialidades, Bañal de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Depósitos en Palma: Farmacias de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y J. Sureda Literas, calle de Brossa.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

## SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

es el medicamento más eficaz de SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Valencia, y que cura más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS de la aguda crónica. Premiado con medallas de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Unicamente aprobada y reconocida por las Juntas Académicas de Barcelona y de Malaga; varias condecoraciones, distinciones y recompensas de primer orden. Farmacia del Dr. PIZÁ, PLAZA DEL PINO, N.º 6.—BARCELONA, y principales de España y América.

Depósito en Palma: Farmacia de las Cruzes.

## MARCAS Y PATENTES

Agencia de R. Cortés y C.<sup>a</sup> Madrid. Representante en las Baleares, A. Marqués, Gerona 37, Barcelona.—Tarifa módica, marca 65 pesetas, patente 100.—No percibe honorarios por los asuntos negativamente resueltos.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO

La Harina lacteada Nestlé contiene el mejor leche de los Alpes Suizos.  
La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.  
La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.  
La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.  
La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.  
La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.  
La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la señora Viuda de Rafael Romero de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.